

Escala Crítica/Columna diaria

*Hoy el encuentro de López Obrador con Peña Nieto; todo en calma *El lunes próximo sería la reunión de Adán Augusto con Arturo Núñez

*La ola lopezobradorista. Otra vez arrasó, como en el 2006 y 2012

Víctor M. Sámano Labastida

ESTE martes, como lo anunció el ganador de la elección presidencial Andrés Manuel López Obrador, encabezará una reunión entre su equipo y el presidente Enrique Peña Nieto y su gabinete, para iniciar un acercamiento ante el inminente relevo sexenal. En los hechos comienzan los trabajos de transición; oficialmente se hará en el momento en que el tabasqueño reciba su constancia de mayoría. Puede observarse una disposición general para evitar sobresaltos.

En Tabasco, Adán Augusto López Hernández quien obtuvo más del 60 por ciento de los votos –colocándose con una diferencia de 300 mil sufragios de ventaja ante el segundo lugar-, también anunció que ayer solicitó un encuentro con el gobernador Arturo Núñez para los trabajos correspondientes. Esperará a que el domingo le entreguen su constancia de mayoría; el lunes se prevé una primera reunión de los equipos del mandatario en funciones y el mandatario electo.

Lo propio harán los futuros gobernadores postulados por Morena en Chiapas, Ciudad de México, Veracruz y Morelos; la de Puebla sigue sin definirse, en tanto que para el frente liderado por el PAN, según las cifras preliminares, serían la gubernatura de Yucatán. La de Jalisco queda en manos de Movimiento Ciudadano.

Le decía que hay señales para relevos tersos, como lo mostraron los mensajes de José Antonio Meade Kuribreña (PRI) y Ricardo Anaya Cortés (PAN), apenas unos minutos después de las ocho de la noche del domingo, cuando se conocieron los conteos rápidos. El panista puntualizó que encabezaría una oposición firme, pero responsable. Al igual que sucedió en el año 2000 con Francisco Labastida Ochoa, fue el PRI el partido que se adelantó a la declaratoria oficial de los resultados para reconocer su derrota.

También hubo un mensaje mesurado e institucional de Peña Nieto. La respuesta de López Obrador fue más conciliadora todavía, aunque también adelantó una serie de medidas conforme a su Proyecto de Nación y que despiertan inquietud en quienes siguen pensando que algo cambie para que todo siga igual. No será así, dijo el nuevo mandatario electo.

TIEMPO DESPEJADO

EN TABASCO, antes de la medianoche el gobernador Arturo Núñez Jiménez, felicitó a López Obrador. Las autoridades electorales –destacó- confirmaron “lo que tanto ha esperado el pueblo de Tabasco, que haya un presidente de la República tabasqueño”. Le reconoció su “pertinencia y perseverancia de larga data”. De igual forma felicitó a Adán Augusto a quien ofreció su mejor disposición para contribuir a “una transición ordenada” y una entrega-recepción “apropiada”.

Los ex candidatos del PRI, Georgina Trujillo; del Panal, Manuel Paz Ojeda, y Jesús Alí de la Torre, independiente, no escatimaron reconocimientos a la participación ciudadana y al ganador de la contienda. El propio López Hernández confirmó que había conversado con ellos. Fue hasta el lunes, al filo del mediodía, cuando Gerardo Gaudiano Roviroza del PRD, ofreció una conferencia para reconocer los resultados extraoficiales.

Importa detenernos en estos detalles que ya son públicos, pero que nos muestran la disposición de los protagonistas. ¿Habrán resistencias? Sin duda, pero tampoco se espera una sociedad de pensamiento único. La oposición ahora estará en otra trinchera.

No debemos ignorar las dificultades económicas, políticas y sociales que los ganadores tienen ante sí. Comenté en una mesa de análisis que “no se soltó el tigre, pero muchos se ganaron la rifa del tigre”.

IMPACTO DE OTRO CICLÓN

EL LLAMADO “Efecto López Obrador” y otra serie de factores ocasionaron una verdadera ola de efectos devastadores para los adversarios de Morena en Tabasco. Situación que se repitió en algunos otros estados.

El PREP de Tabasco cerró con el 100 por ciento de las actas capturadas. Adán Augusto López confirmó su ventaja con el 61.45 de los votos. El total de votos emitidos para la gubernatura, fueron 979 mil 497, de los cuales, Morena y su coalición obtuvieron 601 mil 987 votos ; en segundo se ubicó Gerardo Gaudiano con 189 mil 564 sufragios (19.35 por ciento).

En Tabasco, al igual que en el 2006 y 2012, todas las posiciones federales fueron ganadas por el lopezobradorismo: las dos senadurías con la fórmula Mónica Fernández y Javier May, así como las seis diputaciones. Ganan en el el Distrito I, Estela Núñez Álvarez; II, Teresa Burelo Cortazar; III, Gregorio Efraín Espadas Méndez; IV, Manuel Rodríguez González; V, Laura Patricia Ávalos Magaña y VI, Ricardo de la Peña Marshall.

De acuerdo a los resultados preliminares, Morena habría ganado 15 de las 17 alcaldías, en tres de los casos en alianza con el Partido del Trabajo. Por el partido lopezobradorista serán

AMLO y Adán: los días después; en busca de una transición ordenada

Escrito por Editor

Martes, 03 de Julio de 2018 00:37 -

presidentes municipales: en Balancán, Saúl Plancarte; en Cárdenas, Armando Beltrán Tenorio; en Centla, Guadalupe Cruz Izquierdo; en Centro, Evaristo Hernández Cruz; en Comalcalco, Lorena Méndez Denis; Cunduacán, Nydia Naranjo Cobián; Huimanguillo, José del Carmen Torruco; Jalapa, María Asunción Silván; Jalpa, Jesús Silván García; Macuspana, Roberto Villalpando; Nacajuca, Janicie Contreras García; Paraíso, Antonio Alejandro Almeida; Tacotalpa, Tomiris Domínguez Pérez; Teapa, Tey Mollinedo Cano y Tenosique, Raúl Gutiérrez Cortés.

Emiliano Zapata, aún está por definirse entre Morena y PRD; queda Jonuta, donde repetirá Francisco Filigrana Castro, ahora con el PRD.

Con relación a las diputaciones locales, todo indica que Morena obtendrá los 21 distritos, por lo que –según funcionarios del Instituto Electoral-, ya no le corresponderían plurinominales. Es también un asunto pendiente. (vmsamano@hotmail.com)